

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

MIGUEL ANXO FERNÁNDEZ BELLO, *Diputado del GRUPO PARLAMENTARIO DE UNIDOS PODEMOS-EN COMÚ PODEM-EN MAREA*, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que solicita **respuesta por ESCRITO relativa a la constante contaminación y vertidos que sufre el Río Barbaña en Ourense y medidas para terminar con esta situación.**

El río Barbaña en Ourense es otro de los cauces fluviales en territorio gallego que se objeto de continuos ataques medioambientales. Desde el año 2007, la Confederación Hidrográfica del Miño-Sil viene registrando vertidos periódicos y sistemáticos.

Cuando el río todavía no se había recuperado de un enorme vertido de 5.000 litros de aceite producido el 27 de mayo pasado, y seguían en marcha las labores de regeneración, resulta que en el siguiente mes, en junio, se detectaba otro foco contaminante de hidrocarburos. Y así sucesivamente.

La dinámica siempre es la misma: al lugar de los vertidos acuden técnicos para tomar muestras y la Confederación abre un expediente.

En agosto se contabilizaban seis episodios contaminantes a lo largo del paseo fluvial en un periodo de menos de tres meses. Justamente el domingo 23 de septiembre, una jornada habitual de esparcimiento y de paseos a lo largo del paseo fluvial, los vecinos y vecinas volvieron a atisbar la presencia de espuma en las aguas del río.

De nuevo, la Confederación Hidrográfica volvió a tomar muestras. Se sospecha que este tipo de vertidos como el último puedan tener su origen en la Estación Depuradora del concello de San Cibrao.

El constante mal trato que sufre el río Barbaña a su paso por la ciudad ourensana ha generado una gran preocupación no solo en los colectivos más sensibilizados como organizaciones ecologistas y sociales, sino también entre los habitantes ourensanos, hartos de ver la degradación de su río, la destrucción de su ecosistema y la presencia continua de vertidos.

Las denuncias llevan sucediéndose desde hace casi diez años, desde el año 2009. Asociaciones y colectivos han llegado a presentar más de 75 denuncias antes las Administraciones responsables, entre ellas la CHMS. En este sentido, se ha criticado duramente la falta de iniciativa y de medidas por parte de la Confederación, que se ha

limitado a ser un mero observador. Hace tiempo que desde el ámbito social se reclaman medidas más contundentes.

Además de la penalización y persecución de estos delitos medioambientales con firmeza, consideramos imprescindible que se lleven a cabo planes de regeneración y recuperación de ríos como el Barbaña, que ya cuentan con el calificativo de "río muerto".

Por todo lo expuesto, se formulan las siguientes preguntas:

¿Cómo es posible que el río Barbaña a su paso por Ourense contabilice más de seis vertidos a la altura del mes de agosto pasado? ¿Cómo se explica esta situación de impunidad absoluta?

¿A qué se deben los constantes focos contaminantes que padece este cauce fluvial? ¿Sabe que el 23 de septiembre los vecinos y vecinas que caminan por el paseo fluvial han vuelto a ver el agua contaminada?

¿Está investigando la CHMS la procedencia de los focos contaminantes al río Barbaña que llevan registrándose este año? ¿Cuáles son las conclusiones? ¿Cuál es el origen? ¿No es posible adoptar medidas contundentes y firmes para terminar con esta situación que ha llevado al río a la práctica muerte?

¿Qué medidas va a adoptar la CHMS para recuperar el río Barbaña? ¿Va a aprobar un Plan de regeneración y recuperación?

¿Cuántas denuncias se han presentado en los últimos dos años?

¿Va a tomarse en serio estos continuos ataques medioambientales y proceder a la adopción de medidas?

24 de septiembre de 2018



Miguel Anxo Fernández Bello

Diputado UP-ECP-EM